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 Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Dr. Gerd Petzoldt  
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  Öffentliche Sitzung 
 
 
 
1. Begrüßung 
 
Der Ortsbürgermeister Prof. Lingener begrüßte die Ortschaftsräte und Gäste. 
 
 
 
 
 
 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsbürgermeister stellte die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Von 6 
Ortschaftsräten waren 5 anwesend. Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates 
gegeben. 
 
 
 
 
 
 
3. Bestätigung der Tagesordnung und des Protokolls der letzten 

Sitzung 
 
Der Ortschaftsrat Pechau bestätigte die Tagesordnung und das Protokoll der letzten Sitzung 
einstimmig. 
 
 
 
 
 
 
4. Anfragen 
 
Keine Anfragen 
 
 
 
 
 
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 
 
 
 
 
 
5.1. Information zur letzten Stadtratssitzung 
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Prof. Lingener berichtete von der letzten Stadtratssitzung zu folgenden Themen: 
 

1. Mittel des Konjunkturpakets für die Stadt Magdeburg 
2. Kein Ausbau der Breiten Straße in Pechau im Rahmen des Konjunkturpaket 2, da diese 

die Zuwendungsvoraussetzungen nicht erfüllt (Prof. Lingener verlas einen Brief von 
Oberbürgermeister) 

3. Appell der Stadträte an die Bürger, keine Stimme der NPD bei der Kommunalwahl zu 
geben 

4. Ehrung des Ex FCM-Trainers Krügel in Form der Namensgebung des Platzes vor dem 
Stadion 

 
 
 
 
 
 
5.2. Auswertung der Ortsbegehung vom 28.03.2009 
 
Prof. Lingener informierte den Ortschaftsrat über die Ortsbegehung am 28.03.2009 und die 
zwischenzeitlich durchgeführten Maßnahmen.  
 
Herr Kriegenburg berichtete über einen Hinweis von seinem Mieter, dass im letzten Jahr die 
Gräben gesäubert wurden und die Überreste dort immer noch liegen. 
 
Herr Dömeland schlug vor, bei der nächsten Grabenschau darauf hinzuweisen. 
 
Herr Kriegenburg regte an, Erinnerungszettel zum Straßenfegen zu verteilen. Prof. Lingener 
schlug vor, eine Erinnerung dort zu verteilen wo die Straßen noch nicht gereinigt worden sind. 
Daraufhin sprach sich Frau Wanitschka für eine Erinnerung in Kombination mit der Aktion 
„Magdeburg putzt sich“ aus. 
 
Herr Schneckenhaus berichtete, dass der Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe Magdeburg 
vorschlägt die Lindenbäume in der Straße am Kanal in Form einer Kugel zu schneiden, damit 
diese nicht in die Stromleitungen wachsen. Prof. Lingener schlug vor zunächst bei Avacon 
anzufragen, ob in absehbarer Zeit Erdkabel verlegt werden. Wenn das nicht der Fall ist sollen die 
Bäume geschnitten werden. 
 
 
 
 
 
5.3. Magdeburg putzt sich 
 
Prof. Lingener berichtete, dass in Pechau im wesentlichen, bis auf einige Straßenabschnitte alles 
gereinigt ist.  
 
Herr Kriegenburg stellte in Vertretung seines Mieters, Herr Schlegel der nicht erscheinen konnte, 
eine Frage. Die Beetanlage am See vor dem Wohngrundstück von Herrn Schlegel, die vom 
Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe gepflegt wird, befindet sich in einem 
renovierungsbedürftigen Zustand. Er fragte ob in Eigeninitiative und im Rahmen der Aktion 
Magdeburg putzt sich, die Natursteine dort wieder in Reihe angeordnet werden könnten. Prof. 
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Lingener stimmte dem zu und erklärte, dass Herrn Schlegel bei seiner Initiative keine Grenzen 
gesetzt sind.  
 
Herr Schneckenhaus berichtete von der Abschlussveranstaltung zur Aktion „Magdeburg putzt 
sich“ am 25.04.09, die im Mückenwirt stattfindet. Dort wird u. a. eine Urkunde für alle 
Teilnehmer ausgehändigt. Es wurde beschlossen, dass Herr Schneckenhaus an dieser 
Veranstaltung teilnimmt. 
 
 
 
 
 
5.4. Auswertung Osterfeuer 2009 
 
Prof. Lingener berichtete vom Osterfeuer in Pechau. Die Veranstaltung fand erstmalig in Regie 
des Sportvereins statt und ist gut gelaufen. Sie wurde wegen des guten Wetters so gut besucht 
wie lange nicht. Allerdings war die Verpflegung knapp und es gab lange Warteschlangen. 
 
Herr Dömeland informierte, dass der Beginn der Veranstaltung in der Volksstimme falsch 
angegeben wurde. Außerdem wurde der Grill erst um 18.30 Uhr angezündet. Für das nächste Mal 
sollte die Organisation der Versorgung mit Speisen und Getränken besser erfolgen. 
 
Frau Wanitschka wies darauf hin, dass Herr Dr. Petzold eine interne Auswertung mit den 
Veranstaltern macht. 
 
Herr Kriegenburg bemerkte ebenfalls, dass die Gastronomie verbesserungswürdig sei. 
 
 
 
 
 
 
6. Bürgerfragestunde 
 
Keine Anfragen 
 
 
 
 
 
7. Verschiedenes 
 
Der Ortsbürgermeister fragte, wer nun endgültig für den neuen Ortschaftsrat kandidiert. Herr 
Schneckenhaus berichtete, dass alle jetzigen Ortschaftsratmitglieder für den Ortschaftsrat Pechau 
kandidieren (außer Prof. Lingener), CDU-Mitglied Herr Fleck und 3 Mitglieder des 
Kulturvereins: Herr Dommning, Frau Sobbe und Herr Rücker. 
Prof. Lingener schlug vor, dass sich die Kandidaten für den neuen Ortschaftsrat Pechau in der 
nächsten Ortschaftsratsitzung vorstellen.  
 
Prof. Lingener erkundigte sich, an welchem Tag das Fernsehteam vom ZDF vor Ort war. Herr 
Dömeland berichtete, dass das Fernsehteam am 14. April 09 gedreht hat. Das Thema sei die 
Breite Straße gewesen. In der Reihe „Hallo Deutschland“ wird ein 4- Minuten- Beitrag gesendet. 
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Prof. Lingener berichtete von einer Liste für die Personalgewinnung der Freiwilligen Feuerwehr 
Pechau mit allen in Frage kommenden Pechauern. Unter Bezug auf das Protokoll der Beratung 
mit dem Amt für Brand – und Katastrophenschutz wurde über die Durchführung einer 
Werbeveranstaltung diskutiert. Dazu wird der Ortsbürgermeister einen Brief an die 
einzuladenden Teilnehmer schreiben, der persönlich übergeben wird. Herr Schneckenhaus 
bereitet die Adressen auf. Es erfolgt eine Abstimmung mit der FFw Pechau.  
 
Frau Wanitschka informierte den Ortschaftsrat, dass der Rasen an der Hauptstraße sehr 
unterschiedlich ist und große Lücken hat.  
Des weiteren wies sie darauf hin, dass der Bus zeitweise Probleme hat, die Hauptstraße zu 
passieren, wenn dort viele PKW parken. Prof. Lingener wies darauf hin, dass die MVB die 
Einrichtung eines einseitigen Parkverbots abgelehnt habe. 
Ferner habe sich eine Einwohnerin über zu hohe Geschwindigkeit eines Busses beklagt.  
Herr Schneckenhaus hat die Beschwerde bereits an die MVB weitergeleitet. 
 
Herr Kriegenburg berichtete über seinen Einspruch in der Angelegenheit Straßenausbaubeiträge. 
Er verlas einen Teil der Antwort. Die Stadt Magdeburg sehe den Einspruch als unbegründet an 
und hat ihn zurückgewiesen. Herr Kriegenburg vertritt den Standpunkt, dass die Hauptstraße 
keine Anliegerstraße ist. Er wird einen weiteren Einspruch erheben. 
Als zweites informierte Herr Kriegenburg den Ortschaftsrat über eine geplante Veranstaltung 
„Wanderkino“. Am 04. September 09 soll eine Kinoveranstaltung mit Live-Musik und 
verschiedenen Kurzfilmen (Stummfilme) stattfinden. Der Eintritt soll 5,00 € und ermäßigt 2,50 € 
kosten. Die Veranstaltung kostet insgesamt ca. 600,00 €.  
 
Herr Schulz berichtete von dem Kaltblutverein Brück, der einen Planwagentreck von Brüssel 
(Belgien) nach Brück durchführt und am 11. Juni 09 einen Zwischenstopp in Magdeburg macht. 
Am 13.Juni 09 kommt der Treck durch Pechau. Herr Schulz bat den Ortsbürgermeister, die 
Teilnehmer während eines kurzen Stopps zu begrüßen. Prof. Lingener stimmte zu. 
 
Der Ortsbürgermeister schloss die Sitzung um 20.40 Uhr.  
 
 
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Prof. Dr. Adolf Lingener Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
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